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遵行神的旨意系列 

第二讲   人生最重要的事 

 

经文：使徒行传 17章 24-31 节 

创造宇宙和其中万物的神，既是天地的主，就不住人手所造的殿，也不用人手服侍，好

像缺少什么；自己倒将生命、气息、万物，赐给万人。他从一本造出万族的人，住在全地上，

并且预先定准他们的年限和所住的疆界，要叫他们寻求神，或者可以揣摩而得，其实他离我

们各人不远，我们生活、动作、存留都在乎他。就如你们作诗的，有人说：“我们也是他所生

的。”我们既是神所生的，就不当以为神的神性像人用手艺、心思所雕刻的金、银、石。世人

蒙昧无知的时候，神并不监察，如今却吩咐各处的人都要悔改。因为他已经定了日子，要藉

着他所设立的人按公义审判天下，并且叫他从死里复活，给万人作可信的凭据。 

古时的人说：民以食为天，现今的人说：恋爱大过天。我们经常谈到天，经常滥用“天”

这个字，究竟什么才是天呢？在圣经中，天就是指上帝。人在地上的生活目标，就是要认识

这位上帝，人生在世没有什么事比追寻这位神更为重要的了。 

诗篇 90篇说，人一生的年日大约是七十岁，强壮的或许可以活到八十岁。有些人的年日

较短，有些人的年日则较长，但年日的长短并不重要，最重要的是要认识神。寻求认识神是

我们人生最大、最重要的事。在我们一生当中，的确有很多的事情值得我们追求。小时候我

们要找一间好的小学，长大一些就要追求上好的中学，之后则要争取考上重点大学。大学毕

业之后，就要去寻找好的工作。有了好工作以后，就要寻找结婚的对象。人的一生就是不断

的在寻找目标。但是即使你得到了世上一切美好的东西，却不认识神，你的一生仍然是徒然

的过了。 

上一次我跟大家分享到该如何寻找神。圣经告诉我们，寻找神是不难的，因为他离我们

不远。上一次我已经向大家指出，寻找神就是要寻求神的旨意。当你明白了神的旨意，并按

照神的旨意行的时候，你就会遇见神。如果你跟神行的是相同的路，你与神相遇就是必然的

事。反之，如果你跟神背道而驰，你是不可能寻见神的。寻求神就是寻求神的心意，寻求他

的道路，这是认识神的唯一方法。 

很多人会问：“我怎么知道神是否真实的呢？基督徒当然说神是真实的，但我怎么知道你

们所讲的话是真的呢？”你想经历神的真实一点都不难，问题是你愿不愿意付代价去认识神？

这就是问题的关键。很多人都想知道神是否是真的，但是却很少人愿意付代价去认识神，所

以最终真正认识神的人并不多。在世界上，如果我们想寻找任何东西，都必须付上代价才能

得到。寻找神也不例外。寻找神是人生最重要的事，我们必须不惜代价的去寻见神。我们不

能仅仅想知道神是不是真实的，而是要寻见神，要认识他。这一切都是需要付代价的，你愿

意吗？如果你愿意付代价去寻找神，你必然会寻见他。当你遇见神之后，你就不会再怀疑神

是否真实了。 

这就是我的亲身体会。当我愿意付出代价，愿意选择神的道路时，我就遇见了神。我曾

经跟大家分享过我是如何认识神的。我读完高中后，就到国外留学。我到国外留学，是希望

能在国外实现我的梦想。对我来说，能够到国外留学，能够学英语，是非常光彩的事。 
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当时我的家人没有钱供我留学，所以我就在香港先工作两年，积蓄一笔学费，然后才出

国留学。当然在国外留学的费用非常昂贵，两年的积蓄只能维持很短的时间，买了机票，交

了第一个学期的学费之后，就已经所余无几了。所以，我在国外留学的时候，必须一边工作

一边读书——当时很多留学生都是这样做的——虽然我知道留学生工作是违法的，但我并没

有理会，因为不工作就没有钱吃饭，没有钱交学费，我又如何实现我的梦想呢？ 

在国外过了一段日子后，我认识了一些基督徒同学。他们开始向我传福音，介绍我认识

耶稣。听了福音后，我心里很想认识主耶稣。在我参加教会的团契一段日子后，有一位基督

徒对我说，如果我想认识神，想跟随主耶稣，就不可以做违法的事。如果基督徒做违法的事，

被非基督徒看见了，就失去了见证，羞辱了主耶稣的名字。当时，我心里非常清楚知道那位

基督徒所说的话是对的。神是公义和圣洁的，你要跟随他，当然不能做不公义的事。听了那

位基督徒的话之后，我心里挣扎了好几天，思想应该怎样做决定。如果把工作辞掉，我就没

有钱生活、交学费，最后只能回香港。那么我的外国梦就会化为泡影。 

我分享这一点是想提醒你：认识神是需要付代价的。神的道路不一定是你所想象的道路，

如果你想认识神，你愿不愿意付代价行神的道路呢？经过几天的挣扎，我决定放弃工作，将

我的前途完全地交在神的手中。奇妙的是，虽然我放下了一切，神却供应我一切所需的（过

去我曾经跟大家分享过这方面的见证，今天我不会详细的分享）。虽然后来的两年我都没有工

作，但是神的供应完全足够我用，我的学费和生活费神都按时供应给我。在这段日子里，我

认识神，经历他的真实。因为我选择了神的道路，在这条道路上我与他相遇，我知道神是又

真又活的。神不但供应我一切所需的，他更将自己赐给我，这就是圣经希伯来书 11 章 6节所

说的： 

人非有信，就不能得神的喜悦；因为到神面前来的人，必须信有神，且信他赏赐那寻求
他的人。 

圣经告诉我们，神会赏赐那寻求他的人。这是我的亲身体会，所以我可以见证圣经的话

是千真万确的。如果你也像我那样寻求神，神必然会赏赐你。说到寻求神，上一次我已经解

释了什么是“寻求神”，寻求神就是寻求他的旨意，寻求他的道路。 

当你寻找到神的旨意，寻找到神的道路，并且行在其中的时候，你就会蒙神极大的赏赐。

既然他是神，他的赏赐当然会非常的丰富，就如那些有权、有地位的人那样，出手当然不会

太寒酸。沙特阿拉伯的石油王到酒店住宿，以一千元美金打赏那些酒店服务员。他这样做是

理所当然的，只有这样才能配得上他的身份。而圣经说的是神的赏赐，不是人的赏赐，难道

神的赏赐还比不上人吗？我放下一切跟从神，神供应我的一切所需，更将他自己赏赐给我，

你不相信吗？ 

我曾经听过这样的一个故事：有一次，英女皇伊丽莎白一世的马车被泥浆卡住，不能前

行，于是女皇只好打算下车步行。但作为一名尊贵的女皇，怎么可以踏在泥泞地上，弄脏她

的鞋呢？于是，她身边的一位高官就把自己的外衣脱下，铺在泥地上——要知道那是一位高

官，他穿的衣服肯定非常的名贵，但是他非常乐意地脱下自己的外衣——让女皇下车时可以

踩在衣服上，不用弄脏鞋子。你认为这位高官是否会因为弄脏了自己的外衣，而感到很不值

得呢？当然不会，因为他看服侍女皇为至高的荣誉。 

这就是我的意思，如果你寻求神，神一定不会亏待你。当然，神肯定不会用过量的物质

败坏人的心灵。神会用上好的，属灵的、永恒的福气祝福你，以至你觉得自己放下的是微不

足道的，神给你的却是远超过你所想所求的。这一点你必须自己去体验。你必须自己去经历

神，才知道他是不是真的。我可以告诉你很多的经历，但是，别人的经历不能代替你的经历，
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我不能代替你去经历神，你必须自己去经历神。而经历神的方法就是要去寻求他。怎样寻求

神呢？就是要寻求神的道路，神的旨意，并且要行在他的旨意中。 

上次我们看了使徒行传 17章 24-27 节。今天我们要更详细的来看这段经文： 

创造宇宙和其中万物的神，既是天地的主，就不住人手所造的殿，也不用人手服侍，好

像缺少什么；自己倒将生命、气息、万物，赐给万人。他从一本造出万族的人，住在全地上，
并且预先定准他们的年限和所住的疆界，要叫他们寻求神，或者可以揣摩而得，其实他离我

们各人不远。 

这是保罗向外邦人传讲的信息。第 27节特别讲到神创造我们的用意，就是要我们寻求他。

我们一生最重要的目标就是要寻求神，人生没有任何事比寻求神更为重要了。保罗在这里提

出了四个理由，告诉我们为何要寻求神。 

第一个原因是：因为神创造了宇宙和其中的万物。在第 26节也说到，神从同一个根源造

出地上万国万族的人，意思是说，我们都是神所创造的。我们为何要寻找神呢？因为神创造

了我们。神创造了我们又意味着什么呢？即是说神是我们的父亲。正如第 29节所说的，我们

是神所生的，我们是从神而出，从神而来，从神而生。 

你看过《千与千寻》这部电影吗？我没有看过，只看过这部电影的影评。电影的内容记

述了一个少女寻找她亲生父母的经历。为什么这个少女要寻找她的父母呢？为什么有人会这

样做呢？既然已经长大成人了，生活过得也不错，为什么还要寻找父母呢？非常奇怪，人就

是有这种的本能，要找寻自己的根。如果你不知道自己的根，你就不认识自己，不知道自己

从何处来，往哪里去。认识自己的根是非常重要的，这样我们才知道自己的身份，知道自己

将何去何从。 

很多人形容新一代的青少年是迷失的一代。其实，在我的年代，人们已经是这样形容我

们了，而今天的青少年仍然是迷失的一代。即是说，我们已经有两代迷失的青少年。为什么

说他们是迷失的一代呢？因为他们不明白生命的意义，对他们来说，生活和生命都是空虚的。

如果你问学生：为什么要读书？或者问已经出来工作的人：为什么要工作？他们都不知道该

如何回答你。他们自己没有答案，因为他们不明白生命的意义。如果找不到自己的根，不认

识自己的身份，试问又如何能够找到生命的意义呢？这就是我们这一代人的问题。 

这一点非常重要，如果我们没有根，又会如何呢？有一种植物的根不是长在泥土里，而

是长在水里的，这种植物叫做浮萍。正因为浮萍的根是长在水里的，所以浮萍是随着水流四

处漂流，不知何去何从，没有任何目标。这就是没有根的后果。既然你不知道自己从哪里来，

也不知道将往何处去，那么你的一生就会像浮萍般漂来漂去，没有一个明确的方向和意义。

如果你的一生就这样漫无目的的漂流，这是多么可怜的光景！所以为什么我们必须要认识神，

因为是神赐生命给我们，是他创造了我们，唯有他可以帮助我们找到生命的意义。这就是人

必须寻求神的第一个原因。 

第二个原因：我们可以在第 25节看到，那里说到：神将生命、气息、万物，赐给万人。

神将这一切赐给地上所有的人，包括你和我。圣经告诉我们，神不仅造了我们，他也照顾我

们。我们所有的一切都是神赐给我们的。很多科学家对地球的各各方面都感到惊叹！地球的

条件非常适合人类生存、居住，稍微差一丝一毫人类都不能生存。你能否从神的创造中看到

神对我们的关爱呢？你有没有仔细观察过大自然呢？神为我们精心设计了一切，他赐给我们

的万物是何等的美好，大自然的一切配合得如此完美，难道这一切都是巧合吗？ 

所以我们必须寻找神，因为我们所拥有的一切都是神供应给我们的。我们有生命，有气
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息，有健康，这一切都不是理所当然的。我们每时每刻所享受的一切，包括我们所呼吸的空

气，都是神赐给我们的。这些都是神赐给我们的恩典。 

可能你会问，这跟寻找神有什么关系呢？我们为什么要寻找他呢？道理很简单，所谓饮

水思源，既然神是我们的恩人，我们就当存感谢的心寻找他，认识他。如果有人对你很好，

经常眷顾你，你岂不会主动的去找他，去认识他，看看如何能够回报他吗？知恩图报是人之

常情，如果我们每天都从神那里领受这么多的恩惠，我们岂不该尽我们所能的去回报神吗？

如果我们拒绝寻求神，我们岂不成了一个忘恩负义的人吗？所以这就是我们必须寻求神的第

二个原因。第一个原因是：神创造了我们；第二个原因是：神养育了我们。 

第三个原因：我们可以在第 26节看到，那里说到：神预先定准了我们的年限和所住的疆

界。年限就是时间、年日，疆界就是空间，即是说我们的时间、空间完全地掌握在神的手中。

这一切都是神所定准的。 

你有没有想过，世上的一切事情是由谁来掌管的呢？保罗告诉我们，这一切都是神掌管

的，他是最高的权威。如果你不服侍神，那你服侍谁呢？如果你服侍世界，世界是绝对不会

爱惜你的，它会将你用尽，到你没有用的时候，就会丢弃你，这就是世界的运作方式。为什

么要浪费我们的一生去侍奉这个短暂的世界呢？为什么不去寻找这位顾念我们，养育我们的

神呢？他才是掌管万有的大君王，世上一切的事都是他决定的。我们的年日、生死、际遇、

兴衰全都掌握在他的手中。我们应当追求认识这位万王之王。 

我认识一位朋友，他原本在香港一间很大的电脑公司工作，这间公司在上个世纪的九十

年代是一间跨国电脑公司。当时他是该公司的经理，底下有一百多人。后来因为面对香港回

归中国的问题，他非常忧虑自己的前途，最后他决定移民到加拿大。他心里知道，移民到加

拿大后，他必须找新的工作，新工作的职位和薪金肯定不高。只是他万万没有想到，移民到

加拿大以后，有一年多他都找不到工作。那是因为九十年代的加拿大经济正处于萧条时期，

所以不管他如何努力都找不到工作。 

我是透过朋友介绍才认识他的。认识他以后我常常跟他一起看圣经，向他传福音。他也

有兴趣想认识主耶稣，后来他就参加了教会的聚会。大约过了一年时间，他寻找工作方面终

于有消息了，一间电脑公司有意愿要聘请他。而那间公司跟他从前在香港的公司是属于同一

个集团。当时他居住在多伦多，而那间公司则在渥太华，所以那间公司就提供机票给他，请

他到渥太华面试。可想而知，这份工作的职位有多高。 

知道这个消息后，他非常高兴。但是我和教会的同工就非常担心，因为他如果到渥太华

工作，很可能就会放弃寻求神了。于是我们就为他祷告，求神让他留在多伦多。当然我们并

没有告诉他，只是暗暗地为他祷告。一个星期后，正当他预备启程前往渥太华的时候，公司

突然来电告诉他不用来面试了。因为就在那个星期，公司接到总公司的指令，要马上停止聘

请新人。接到消息后，他非常地失望。我们就鼓励他继续留在多伦多寻求神。 

我想借着这个例子让你明白，世界上的一切事都是神掌管的。你要亲身经历过才会看到。

如果你未曾经历过，这一切都是天方夜谭，对你来说一切都是巧合。这个世界上，真的会有

这么多巧合的事吗？ 

这个朋友决定继续留在多伦多，虽然还是找不到工作，但是他可以继续地参加聚会。一

段日子后，他越来越认识神，到一个地步他决定要将生命交托给神。于是我们就安排他在一

个夏令营会里受洗。在受洗之前我对他说：“现在你终于决心委身给神了。你受洗以后，就会

找到工作。但是，当你有了工作后，千万不要忘记神！”我必须刻意的提醒他，因为很多人在

困难时会寻找神，但是当问题解决了以后，就会把神忘得一干二净。所以我刻意提醒他，不
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可忘记神的恩惠。 

我这样提醒他的时候，我并不知道原来渥太华那间公司又再次联系他，通知他公司恢复

招聘新人，所以想约他面试，而且这一次不是在渥太华，而是在多伦多面试。可问题是，公

司约他面试的日期，正好是教会夏令营会的日期。如果他去面试，就不能参加教会的夏令营

会，更不能受洗了。但是，他心里非常清楚神的旨意，当时他立刻回复那间公司，告诉他们，

那一天他不能参加面试，因为他要参加教会的夏令营会。公司知道后也没有建议为他另外安

排时间面试。 

寻求神就是寻求神的道路，寻求神的旨意。他终于明白这个道理了。他不再按自己的意

思做决定，而是按神的旨意做决定。如果要跟随自己的意思，当然是马上去面试。他已经两

年找不到工作，既然有面试的机会，当然很想把握机会。但是他并没有按自己的意思行，他

清楚神要他选择的道路，于是他放弃面试的机会，选择参加夏令营会接受洗礼。 

奇妙的是，他受洗后不久，那间公司又再次联系他，最后终于聘请了他。神果然为他预

备了一份工作。我告诉你，圣经的话是千真万确的，神会赏赐那些寻求他的人。神赐给他的

不仅仅是一份工作，神更将自己赐给他，让他认识神，经历神的真实，跟神建立关系。 

当时，加拿大的经济跟香港的情况差不多，都是一片萧条。那两年对他来说是非常艰难

的日子，他甚至想过自杀，感谢神，他最后终于有信心选择神的道路。当他选择神的道路时，

就经历到神的真实，他深深体会到神会赏赐那些寻求他的人。这是第三点：我们要寻求神，

因为万事都掌握在神的手中，他才是真正的掌权者，我们当完全的依靠他。 

我们为什么要寻求神的第四个原因，可以在第 30-31 节看到： 

世人蒙昧无知的时候，神并不监察，如今却吩咐各处的人都要悔改。因为他已经定了日

子，要藉着他所设立的人按公义审判天下，并且叫他从死里复活，给万人作可信的凭据。 

这节经文讲到，神要审判每一个人，不论你是什么人，神都会一视同仁，将来都要向神

交帐。我们一生所做的每一件事，不论大小，将来都要向神交帐。这一点是何等重要，何等

宝贵。你知道为什么我会说宝贵吗？刚才我说到，今天的年轻人他们生命没有目标，每天都

在浪费光阴，浪费他们的生命。很多青少年每天都在电子游戏机前消磨时间，其实成人又何

尝不是如此，他们也是用吃喝玩乐来浪费自己的生命。很多人都是在生命临终前才突然醒悟

过来，后悔自己没有善用今生。你又如何呢？你是否也在漫无目标的生活，每天在消磨神赐

给你的生命呢？ 

如果你知道自己的年日无多，你必然会认真对待生命，不会再胡乱消磨时间，你的生活

方式也会因此产生巨大的变化。很多人不相信有神，当然也不相信有审判。所以他们就随意

的浪费时间，浪费生命，他们对自己的生命，自己的所作所为不负责任。圣经提醒我们，生

命是有限的，是神赐给我们的。很多人对生命没有任何责任感，他们随意将自己宝贵的时间、

青春胡乱挥霍。他们从来没有意识到将来要面对神的审判，要向神交帐。浪费时间就是对生

命不负责任，人生只有短短几十年，为什么不好好按照神的旨意生活呢？ 

为什么圣经要提醒我们关于神的审判呢？因为神非常认识我们的本性。人的本性就是这

样，要交帐和不要交帐，会直接影响我们对生命的态度。比如说，老师让学生要交功课，或

是不交功课，两者会有很不同的效果。如果要交功课，学生肯定会对学习认真一些。如果不

用交，学生甚至会连看也不多看一眼。 

人就是这样的，你难道还不认识自己吗？认识将来的审判，认识到将来我们都要向神交
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帐，是很重要的，就是为了确保我们不会浪费生命。如果你觉得神的审判给你很大的压力，

那么你还不明白神背后的心意。神是在教导我们做一个有责任感的人，他要我们爱惜生命，

善用光阴。我们必须好好使用神赐给我们的生命，在审判的那一天，我们都要在神的面前交

代一切，他会按照公义和公平来审判我们的。 

但是，我们又如何知道这一切都是真的呢？其实，神已经给了我们一个确据，第 30节告

诉我们，神“叫耶稣从死里复活给我们一个证明”，证明什么呢？就是向我们证实，我们将来

都会复活，都要面对神的审判。人死后不是如灯灭，将来我们都要复活，都要站立在神的面

前接受审问。所以，为什么我们今天就当寻求神的道路呢？因为既然我们所做的一切神都要

查问，我们就必须明白神究竟要我们如何生活，免得我们将来经不起神的审问。这就是我们

要寻求神的第四个原因。 

总的来说，保罗在使徒行传 17章 24-31 节中提出了四个理由，告诉我们为什么人必须寻

求神。这四个原因是： 

第一，因为神创造了我们； 

第二，因为神养活了我们； 

第三，因为神是统治全地的君王； 

第四，因为神将来要审判我们。 

现在我们明白了寻求神的重要，但是我们应该怎样寻求神呢？是不是到教会听讲道就算

是寻求神呢？这样做当然是好，但不代表说你就肯定能寻找到神。最重要的是，我们要寻求

神的旨意，寻求神的道路。我们可以从另一个角度来看这个问题。比如说，我们都曾经向神

祷告过，但是祷告可以分为两种： 

第一种：祷告就是为了寻求神的帮助。我们一生都会遇到很多难处，或者有些事情我们

想要做，但却没有把握做到，于是我们就会向神祷告，寻求神的帮助，求他为我们解决困难。 

第二种：祷告就是为了寻求神的心意。这种祷告的用意是为了要明白神的旨意，好让我

们可以遵行他的旨意。 

所以，祷告基本上可以分为这两种。虽然在表面上看都是祷告，但是两者之间有着很大

的区别。今天我就想帮助大家认识两者之间的区别。 

第一种的祷告是为了寻求神的帮助，这种祷告的目标就是求神按照我们的意思来帮助我

们。这种的祷告所关注的不是神的旨意，而是我们自己的意愿。第二种的祷告则完全相反。

这种祷告的目的是为了要求问神的旨意，求神按照他的旨意来带领我们所有的决定。整个祷

告的目标就是为了遵行神的旨意。所以这两种祷告的方向和本质是全然不同的。第一种祷告

是：我们告诉神当做些什么；第二种祷告则是：求神告诉我们当做些什么。 

第一种的祷告，就如同阿拉丁神灯一样，你擦一擦灯，灯神就会马上出现，问主人有什

么吩咐。谁是主人呢？当然是我们！神是我们的仆人，我们可以吩咐他，帮忙找一份工作，

或者帮忙找一个女朋友等等。如果神是我们的仆人，我们岂不就成为了神了吗？可见这种祷

告最终是以自我为中心的，这不是圣经所说的祷告，圣经所说的祷告是：愿神的旨意成就。

所以我说，这两种祷告有着天壤之别。 

不过，第一种祷告是可以帮助我们经历神的真实，经历神的能力，经历神对我们的眷顾。

但是我们必须明白，这一种的经历是要带领我们进深到第二个阶段。当你知道神是真实的，
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知道他是美善的，你也经历了他的能力和智慧，那么这些经历就是鼓励你去选择神的道路。

所以，第一种祷告的经历就是要带领我们进深到第二种祷告的经历——就是追求神的旨意。

如果你不能进深到第二个阶段，那么第一个阶段的经历对你就毫无益处了。即便你经历神很

多次，如果你不选择他的道路，这一切的经历都是没有意义的，因为你始终拒绝进深到第二

个阶段。 

我还在加拿大的时候，认识了一位朋友。这位朋友从中国到加拿大留学。他在读书的同

时也有打工，所以有固定的收入，生活条件也不错。他还经常给家人寄钱，每次家里收到钱

以后，都会给他回信。有一次他寄钱给家人，却迟迟没有收到家人的回信，他非常担心钱是

否寄丢了。有一天下班后，他心里突然有一个意念，提醒他可以向神祷告，于是他就向神祷

告。祷告完，回到家，他马上就收到家人的信，告诉他钱收到了。他非常开心的跟教会的弟

兄姐妹们分享他祷告的经历。 

还有一次，他要考驾驶执照。因为加拿大考驾照比较难，所以他又再次向神祷告。虽然

考试时他犯了一些错误，但是最后他还是拿到了驾驶执照。他又很开心的跟教会的弟兄姐妹

们分享了他祷告神的经历。这位朋友多次经历到神的帮助，但是他始终没有进入第二个阶段，

不能从第一种祷告进入到第二种祷告。所以他最后并没有真正认识神，因为他不肯进深到第

二个阶段，他一直停留在第一个阶段，慢慢的，连他所有的，最后也没有了。所以，你必须

要明白，第一种的祷告是为了帮助我们经历神，当我们经历了神以后，我们就要去寻求神的

道路，寻求他的旨意。 

很多人都不喜欢寻求神的旨意。当然，有些人在无可奈何的情况下也会寻求神的旨意，

但普遍来说，人都不喜欢寻求神的旨意。如果我们心里已经有了决定，就不会求问神的旨意，

即便求，也是希望神同意我们的决定，即使神不同意，我们还是会一意孤行。有些人不肯求

问神，是因为害怕神会拦阻他们的决定。比方说，我打算追求一个女孩子，我不会求问神的

旨意，因为如果神不同意，我的好事就会被破坏了。 

为什么我们这么害怕求问神的旨意呢？我想，在很多人的心目中，神总是喜欢煞风景。

我们想要的，神就是不给我们；而我们不想要的，神却总是硬要塞给我们。如果你想找对象，

你求问神，神肯定会否定你的意愿。在我们的印象中，神总是跟我们说：“不”，他的答案永

远是千篇一律，都是“不”。所以，我们干脆什么都不要问神，自己决定算了。 

我要告诉你们，神不是这样的。我在加拿大侍奉教会的时候，有一次，我跟妻子要到一

个小镇休息几天。这个小镇附近有一个牧场可以供游客骑马，我们觉得这个地方不错，于是

就按照地图的指示去那个牧场。因为地图的指示不太清楚，我们沿路上就向一个当地的居民

询问，那个人告诉我们大约还有十公里就可以到达牧场。当时是我的妻子开车，她的驾驶技

术不太好。车子在二级公路行了约十公里后，我就告诉妻子在下一个路口要拐弯，谁知道她

的技术不好，当她慢下来的时候，已经过了路口很远。 

加拿大郊区的路口相隔很远，而且路上不能调头，我们就只好继续往前开。没想到妻子

竟然一错再错，一连错过了三个路口，到第四个路口才停下来。当时我们距离第一个路口已

经很远了，正当我们在倒车调头的时候，看见一颗树上有一个牌子写着牧场的名称。原来这

个路口才是通往牧场的。牧场的牌子不是很大，如果我们不倒车的话，根本就不可能看见。

我们觉得很奇怪，那个人明明说是十公里的，为什么我们过了四个路口，居然还能找到牧场

呢？于是我就计算了一下，才发现那个人说错了，应该是十英里，不是十公里。十英里和十

公里相差很远，但是神一路带领我们，即便妻子的驾驶技术不好，神还能将错就错，把我们

领到目的地。 
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神希望他的儿女们能够常常喜乐，除非有特殊的原因，神才会拦阻我们的决定。如果神

真的拦阻你，你当然要快快的听，免得有什么不好的事临到你。神知道我们需要什么，他会

将最好的东西赐给我们。 

如果你要认识神，只有一个途径，就是要寻求他的道路，寻求他的心意。当你明白神的

心意后，你就要行在其中，这样，你必然能够认识神，经历神的真实。当你经历神的美善后，

你要进一步追求神的旨意，遵行他的旨意。 

 

《完》 
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